



# 学校だより (校長室から)



小松市立蓮代寺小学校

令和6年6月

蓮代寺小学校長

TEL 0761-22-1011

FAX 0761-22-9652

## 非行被害防止講座より



6月18日は今年度2回目の授業参観、学級懇談会そして非行被害防止講座でした。たくさんの保護者の皆様に参加していただき、ありがとうございました。

非行被害防止講座では、講師に石川県と福井県の小中高等学校で幅広くスクールカウンセラーとしてご活躍の藪下 遊先生をお招きし「デジタルメディアとの付き合い方」と題し、ご講演頂きました。

4年生から6年生の児童も保護者と共に講演を聞きました。ネット・ゲーム依存にならないための心のルール作りや、親子のつながりがいかに大切であるかを、分かりやすい事例で紹介していただき、大変考えさせられる良い時間をもつことができました。

ゲームの中では、すぐに強い自分、頼りにされる自分になれるが、現実では簡単に強くなったり、頼られる自分になったりすることができないことを受け入れることができず、依存してしまうということです。現実のダメなところがある自分、弱いところがある自分を受け入れられることがとても大切だという点に共感を覚えました。特に子どもの時期は考え方を広げなくてはならない大切な時期です。共通点がない人とでもつながることができるコミュニケーション力は、ネットやゲームで自分の好みの番組や、気の合う人とだけ付き合っていては育成されません。多くの遊びの中でいろいろな人と関わり、時にはボーっと暇な時間で自分の心と向き合う時間がとても大切なのだと教えていただきました。

### 【児童の感想より】

YouTube を見過ぎて考え方が変わってしまっているところがあるので気を付けようと思います。自分で「心のルール」を決めることが大切だと分かりました。また、乱暴な言葉を使うことがあり依存みたいだと心配になりました。

藪下遊さんの話を聞いて、デジタルメディアは便利なものだけど危険なところもあるということがよく分かりました。なのでしっかりメディアルールを守って依存にならないようにしたいです。

ぼくは2時間以上メディアを見るよりもボーっとしている方が心が豊かになるということに驚きました。暇な時間は自分を振り返る時間になるので暇になったらすぐテレビを見るのではなく、いろいろ考えるようにしたいです。



### 【保護者の感想より】

なぜYouTubeやゲームが良くないのかを理論的に教えていただき、子供の心の成長のためにこれからも声をかけていきたいです。

「大人は相手の逃げ道をふさがせない」子供を叱る時にやりがちなので気を付けようと思いました。ほったらかしではなく見守らなければと思います。

「おもしろくない」に弱くなるというのが大人の自分にも当てはまり、どきっとしました。子供にとってこれから楽しいことばかりではないことは分かっているのですが、このことに気を付けて押し付けるのではなく「守らねば」と思えるルール作りを考えていきたいです。



# 自然体験学習(5・6年生合宿)



5月29日・30日に5・6年生が大杉みどりの里で合宿を行いました。合宿のめあても「チャレンジ」「大好き」「自分達で」の3つを合言葉にそれぞれが自分の役割を見つけ行動し、自然の中で友達との交友を深め、思いっきり楽しみました。

【カレー作りと岩魚つかみ】



# 食育授業(Calbee)

6月17日(月)3年・5年生対象に(株)Calbeeによる食育の出前授業がありました。3年生には「おやつの上手な取り方」5年生には「朝食の重要性とバランスの良い朝食メニュー作り」について楽しく学ぶ授業でした。



【3年 おやつのと리카た】



# あいさつ運動(おはタッチ！)

児童会の企画で、今年度もあいさつ運動「おはタッチ！」をしました。今回は1年生から6年生までみんなが交代で1週間「おはよう」と言いながらタッチをしました。松陽中学校からも応援に来てくれ、照れながら中学生ともタッチしました。タッチするとみんなうれしそうです。



【中学生ともおはタッチ！】

# 児童集会(6年2年学年発表会)



6月20日(木)は児童集会で2年生6年生の学年発表会がありました。今年度より学習したことを全校の前で発表する機会としてコロナ前のように取り組むことにしました。2年生も6年生も音楽で学習した歌や器楽の発表で、緊張しながらも練習した成果を堂々と発揮することができました。



【6年生】  
リコーダー「マルセリーノ」  
合唱「つばさをください」



【2年生】  
鍵盤ハーモニカ「かえるの合唱」  
合唱「子犬のビンゴ」

